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学校施設を含む公共施設の⽅針に係る説明会 開催結果【共和⼩学校区】 

 学校施設を含む公共施設の方針に係る 

 地区別説明会が開催されました 

第１２回として、８月１７日（土）午後２時から共和

公民館において、「共和小学校区」の説明会が開催

されました。 

当日の質疑応答では、９件のご意見・ご質問をい

ただくとともに、説明会にご出席いただいた皆様

には会場でアンケート用紙を配布し、40 人の方か

らご意見等をいただきました。 

【開催概要】 

開催日時 令和６年８月１７日（土）  

午後 2：00～午後 3：30 

開催場所 共和公民館 

参加者数 72 人 

アンケート回答者数 71 人 

８月 17 日（土） 開催 

共和小学校区 

開催風景（共和公民館） 

本庄市では、こどもたちにとって望ましい教育環境の実現を目指す

ため、学校規模の適正化を検討するとともに、学校規模の適正化によ

り、統合となる学校の跡地の活用や既存の公共施設の機能を新たな

施設に集めて複合化するなど、公共施設の見直しを進めています。 

この度、検討を進めてまいりました学校施設を含む「各公共施設の

見直し方針（案）」を取りまとめましたので、７月 20 日から８月 25 日

にかけ、市内 12 の小学校区単位での地区別説明会及び本庄地域・児

玉地域の全体説明会を順次開催します。 

参加された方の属性（アンケートより） 



2 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説明会でいただいたご意見・ご質問（アンケートへの記載含む） 

学

校

施

設

に

つ

い

て 

公

共

施

設

に

つ

い

て 

● 市の財政の健全化ということで、更新費や改修費が不足している公共施設の見直しで大規

模なプロジェクトの説明があった。そのトップバッターとして共和公民館が挙げられたが、

老人福祉センター、屋内温水プール、シルバー人材センターの複合化施設ということであ

るが、そもそも老人福祉センター、公民館、屋内温水プール、シルバー人材センターと利用

が異なった施設が複合化するということで、理念やコンセプトはあるのか。 

● 複合化される老人福祉センターの規模や面積などは、法的な位置付けなどにより制約があ

るのか。 

● だいぶ先の話になるが、学校の統合によりスクールバスの利用となると思うが、通学距離

や通学時間の目安によっては、かなりの台数のバスが必要になってくるのではないか。バ

スだけではなく、タクシーの利用なども検討しているのか。 

● スクールバスとして利用するのは、はにぽん号のようなワゴン車的なバスなのか、大型バ

スなのか。大型バスだと、スクールバスが停まるバス停などを設置することになるのか。 

● 少子化になった場合に統合は仕方がないことだと思うが、バスの乗車時間も、こどもだと

１０～１５分くらいだと思う。 

● スクールバスが大型バスだけだと、道が狭くてうまく機能しない地域も出ることはないか

など、地域の実情を踏まえた上で今一度、こどもと地域のための良い方法を検討してほし

い。 

● 学校の集約化計画は、素晴らしいと思う（共和小学校)。 

● スクールバスの集合場所が家庭の負担にならないようにしてほしい。 

● 児玉小学校増築でなく、旧児玉高校跡地に新児玉小学校を新築して、小中一貫教育を推進

してほしい。 

● 学校現場の意見を細かく聞き入れて、少しでもこどもたちが不安に思わないように対応し

ていってほしい。 

● 施設の老朽化と児童の減少についての説明はよく分かった。仕方のないことと思う。財政

の問題も大きいですよね。一つひとつのことについて、よく検討を重ねて慎重にお願いし

たいと思う。 

● 児玉小学校区の全ての小学校の統合はやむなしと思うが、丁寧な説明をお願いしたい。 

● 少子化のため、学校統合は仕方ない事態だと思っている。未来を担うこどもたちのために

頑張ってほしい。 

● 教育環境整備を最優先ということだが、数年後…。もっと早く進めてもらいたい。 

● 少子化が進み、小学校・中学校の統合、施設の改修、プールの維持などいろいろな問題が

あり、簡単に実行するということは困難であり、時間をかけて話し合いが必要とすごく感

じた。これからのこどもたちが困らないよう、大人たちの意見反映の場が多く必要だと感

じた。 
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● 老人福祉センターのお風呂と室内温水プールの熱源は何になるのか。ゆかっこはごみ焼却

施設の排熱利用であるが、単独施設となるためボイラーとなるのか。ボイラーの場合、10

年前後で交換や改修が必要となるため、他の施設の工事と被ってくる可能性がある。この

辺りについてはどうなのか。 

● 複合化された老人福祉センターは、概ね１日何人程度の利用を想定しているのか。利用者

が多くなると駐車場の問題が発生する。この施設は複合施設のため、駐車場が足りなくな

るのではないか。はにぽんプラザが良い事例で、施設は大変良いが駐車場の利用勝手が

悪い。この施設では駐車場はどのくらい確保できるのか。 

● 共和公民館跡地施設の駐車場の想定台数が８０台では少ないと思う。施設は市の真ん中で

あり、もっと人が来るのではないか。 

● 月２回ほど共和公民館の会議室や和室を使っている。冒頭、市長より使えなくなる期間も

心配ないと話があったが、３年間ほど使えなくなる期間は市では代替の場所などを考えて

いるのか。県の施設であるため、県と市との協議になると思うが、旧児玉高校の教室を使

えるなど、代案を考えているのか教えてほしい。 

● ここが新しくなるまでに３年間かかるとあり、どのような方向になるのか。今年の４月上旬

にこの話を聞いて、慌てて多方面に問い合わせをしたような状況である。今後の方向性に

ついては、市としてある程度早めに示してほしい。 

● 共和公民館を利用している者だが、まだ 1 年以上あるとは言われているが、今から身の振

り方を考えている。 

● 公民館として旧児玉高校は使えないのか？ 

● 「入れ物は出来ました。活用がされません。」でない検討を是非お願いしたい。きめの細か

い心遣いが必要かと思う。 

● 共和公民館を利用している。来年度になったら振替先を調整してくれるとのこと、よろしく

お願いします。 

● 共和公民館を月２回利用しているクラブです。場所は斡旋してくれるとのことだが、遠くに

行くのは年と共に大変なので、近所にある自治会館を借用したい。電気代、水道代等の問

題を考慮して使用できるようにしてほしい。ちなみに、共栄自治会館を使っても良いので

はと言われている。 

● 現在、共和公民館を利用している。令和 8 年度以降も同じ曜日、時間で利用できるように

お願いしたい。 

● 旧児玉高校の空室利用の検討をお願いしたい。 

● 学校の統合の必要性は理解できた。それに伴う公共施設の見直しも、利用している私達は

高齢者なので、現在共和公民館を利用しているので、調整後も共和公民館に隣接した場所

に調整してもらいたい。 

● 本庄市の財産になるような、立派な施設を作ってほしい。 

● 公民館活動は、旧児玉高校を利用するのを希望する。 

● クラブ活動がうまく続けられるよう、お願いしたい。 
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● 今日は話を聞けて良かった。月2回、公民館を利用している。調整が入ると言っていたが、

私も含め、皆さんも不安だと思う。なるべく早く決めてほしいのと、旧児玉高校を使用して

よいのであれば使わせてほしい。 

● 共和公民館を利用している。代替施設について、よろしくお願いしたい。はにぽんプラザも

利用しているが、駐車場が狭く、利用の継続は無理と考えている。 

● 共和公民館で活動しているが、令和８年度から使える施設を旧児玉高校という意見があっ

たが、良い案だと思った。 

● 資料３の５０頁の財政制約について、費用だけ記載されており、収入についてはない。片手

落ち。きめ細かな計画が必要。(収支計画)収支バランスを考えて再計画必要。 

● イメージも大切だが、実際に活用された際の駐車場やスクールバスの運行等がスムーズに

進むことを願う。 

● 公共施設は時が経てば古くなってくるものだから、市としては予算の見とりをし続けてき

たのだろうか。市を愛する協力者がきっといると思うので、寄附をしてくれる人を募った

らどうか。住んでいる者として、私自身協力したいと思う。 

● 閉館についての代替施設の移行がスムーズにいくよう、配慮をお願いする。 

● 公共施設の見直し方針説明は、大小考え方が分かりました！利用している私達は旧児玉高

校を利用できたらと考えています！長時間ありがとうございました！ 

● 共和公民館跡地施設については、駐車場を立体にする等を検討してほしい。共和のクラブ

は地元で高齢の方も多いので、代替施設については本当に真剣に考えてほしい。 

● 共和公民館の敷地は、複合化施設を作るには狭すぎないか。盛沢山すぎて中途半端なも

のになりそうで、もっと広いところに作ってはどうか。 

● 公共施設の老朽化、少子化を見据えた計画は必要と思う。小・中学校、保育園等の保護者に

もよく説明してほしいと思う。 

● 味噌作り友の会としては、共和公民館が使用できない間、最低、電気と水道の使用できる

部屋が近くに借りられれば助かる。 

● 代替の利用場がスムーズに行われるよう希望する。 

● 共和小学校跡地の活用に、他の複合施設の建設を考えることを希望する(社会福祉協議会

など)。 

そ

の

他 

● 共和公民館跡地施設の整備にあたり、蛭川交差点の交通安全対策をセットで実施してほし

い。 

● 多数の資料、短時間の説明(全体では長いが)、本日参加して思ったのは公民館を使ってい

る方々が多いと思った。 

● 学校、幼、保の保護者が参加できることを考えてほしい。 

● 説明に対して考える時間がなかった→意見を出すに至らない。内容が大事なだけに、事前

に資料配布→検討→説明会が良かった。 

● できれば陸上競技場も計画に入れてほしい。 
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【お問合せ先】 本庄市 企画財政部 企画課   ０４９５－２５－１１５７ 

本庄市 教育委員会 学校教育課 ０４９５－７１－８６９０ 

※各説明会でいただいた主なご意見・ご質問に対する回答につきましては、後日、自治会回覧及び市ホームページに

掲載いたします。 

そ

の

他 

● 今回の方針説明会に参加して、小・中学校の見直しや共和公民館を含む公共施設の見直し

方針について、とても分かりやすい説明と資料、ありがとうございました。市の公共施設

の今後のあり方について、様々な観点から市として深く考え、市民の意見を取り入れ検討

しておられたのが良く分かった。本日、テレビで埼玉県内住みやすい市町村２位が本庄市

だった。今後も市民のために、よろしくお願いします。 

● 財政制約との兼ね合いから前向きに見当していく！という考えが分かり、住民として税金

を納める側の者として、子の親として、協力していかないといけないな！と思った。 

● 市の考え方(進め方)は理解できた。 

● 様々な見直しも考えた上でもかなりの出費が痛手だと感じた。そんな中でも、将来を担う

ことになっている現在のこどもたちに対して出費をするという考えがとても感動した。あ

りがとうございます。私も前向きに頑張っていこうと思った。 


